

Schulen Baar

Mit Experten den Ernstfall trainiert

Für die Schüler der dritten Oberstufe gilt es, bald einen passenden Lehrbetrieb zu finden. Mitglieder der Jungen Wirtschaftskammer Zug wollen sie dabei unterstützen.

Peter Theiler

Angespannt steht Lisa Lipp vor der Tür und wartet, bis sie von Ausbilder Daniel Abt ins Zimmer gebeten wird. Die Oberstufenschülerin sucht eine Lehrstelle als Fachfrau für Bewegung und Gesundheit. Abt hingegen ist Geschäftsführer einer Holzbaufirma. Klar, dass aus dieser Konstellation kein Lehrverhältnis entstehen wird. Dennoch beschäftigt sich der Lehrmeister eingehend mit dem Dossier der Bewerberin. Prüft die Absenzen, stellt Fragen zu Motivation, Zielen und Hobbys. Die junge Frau gibt bereitwillig Auskunft und versucht ihre schulischen Leistungen und ihre Person ins beste Licht zu rücken. «Wir können die Schüler im Unterricht theoretisch auf Vorstellungsgespräche vorbereiten und versuchen, ihnen das nötige Rüstzeug mitzugeben. Durch die Zusammenarbeit mit den



Kevin Melliger von der Jungen Wirtschaftskammer Zug probt mit Oberstufenschüler Philipp Würsch ein Vorstellungsgespräch. Beobachtet werden sie dabei von Mitschülern. Bild: Peter Theiler

Unternehmern der jungen Wirtschaftskammer Zug (JCI) wird den Lehrstellensuchenden ermöglicht, ein Bewerbungsgespräch unter realen Bedingungen zu üben», erklärt Bettina Landolt.

Acht Mitglieder der Jungen Wirtschaftskammer in Aktion

Die Oberstufenlehrerin der Schule Sennweid ist mit ihrem Anliegen an Sandro Feusi, Prä-

sident der JCI, herangetreten. «Da es auch in unserem Interesse ist, gut vorbereitete Bewerber zu empfangen, hat die Idee bei mir und meinen Kollegen sofort Zuspruch gefunden. Ausserdem legen wir Wert darauf, den jungen Leuten den Einstieg ins Wirtschaftsleben zu erleichtern», versichert Feusi, der zusammen mit sieben Kollegen den Schülern unentgeltlich mit Gesprächen

und Ratschlägen an einem Montagnachmittag zur Verfügung stand.

In der Praxis verläuft jedes Gespräch wieder anders

«Das Übungsgespräch habe ich mit Spannung und Nervosität erwartet. Ich bin mit meiner Leistung zufrieden und bin sicher, dass ich dadurch an Selbstsicherheit gewonnen habe», erklärt Lisa Lipp. Be-

urteilt wurde sie nicht nur von Daniel Abt, sondern auch von den acht Mitschülern in ihrer Gruppe, welche sich alle ebenfalls dem ungewöhnlichen Training zu stellen hatten. «Ich fand die Beurteilung meiner

«Wir legen Wert darauf, den jungen Leuten den Einstieg ins Wirtschaftsleben zu erleichtern.»

Sandro Feusi, Junge Wirtschaftskammer Zug

Mitschüler konstruktiv und hilfreich», versichert Lipp.

Beeindruckend war auch die unterschiedliche Vorgehensweise der acht Ausbilder, welche aus Wirtschaftszweigen wie Bankwesen, Handwerk und Bauplanung kamen. Die Gespräche verliefen bei jedem Fachmann anders, Tonart und Prioritäten waren nicht dieselben, so wie es eben auch im richtigen Leben der Fall ist. Mit Sicherheit konnten die Personalprofis jedoch letztendlich allen Schülern helfen, sich auf die anstehenden Vorstellungsgespräche vorzubereiten.

Anzeige

DU HAST EINE ALTERNATIVE

GURBETELLI YENER (neu)
am 7. Oktober in den Kantonsrat

LISTE 2
Alternative – die Grünen
CSP, Junge Alternative
www.alternative-baar.ch

«Zuger Presse» und «Zugerbieter» auf Facebook

Feuerwehr

Die Feuerwehr Baar leistete folgenden Einsatz:

Mittwoch, 5. September, 8.06 Uhr, Kolinplatz, Zug.
Die Freiwillige Feuerwehr der Stadt Zug forderte wegen eines Wasserwehreinsetzes Unterstützung des Pikettoffiziers an, um mit einem Spannungsprüfer laufend die Spannung im Wasser zu überprüfen. pd

«Tour de Baar»

Im Zeichen des Feuerhorns – bald zu Gast bei der Feuerwehr Baar

Am Samstag, 22. September, wird Thomas Inglin mit seinen Gästen Fremden und um die heimische Feuerwehr erörtern. Schauplatz dafür ist das Feuerwehrgebäude.

Die «Tour de Baar» ist seit 13 Jahren in Baar unterwegs, um einmal im Jahr eine Institution oder einen Verein zu besuchen und näher kennen zu lernen. Auf ausdrücklichen Wunsch des scheidenden Gemeindepräsidenten Andreas Hotz legt die «Tour» in diesem Jahr am Hauptquartier der Feuerwehr Baar einen Halt ein. In den Hallen im Feuerwehrgebäude

an der Rigistrasse 9 sind normalerweise die Fahrzeuge und das Material der Feuerwehr eingelagert. Für die «Tour de Baar» aber werden die Hallen geräumt, und Interessierte können hier drei Herren näher kennen lernen, die den Traum, den viele in ihrer frühen Kindheit träumen, zum Beruf machen beziehungsweise gemacht haben.

Drei Feuerwehrmänner geben ausführlich Auskunft

Roland Fässler ist seit 1992 Mitglied der Feuerwehr Einsiedeln. Der langjährige Feuerwehrinstruktor ist seit diesem Jahr leitender Feuerwehrinspektor bei der kantonalen Gebäudeversicherung. Roger Widmer steht seit 31 Jahren als

Feuerwehrmann für unsere Gemeinde im Einsatz. Seit 2015 ist er der Kommandant der Feuerwehr Baar und arbeitet zudem als stellvertretender Feuerwehrinspektor bei der Gebäudeversicherung Zug. Der Jüngste der Runde ist Fabian Stocker: Der hauptberuflich als LKW-Mechaniker, Berufsschullehrer und Hausmann tätige Stocker ist seit 2004 ein aktives Mitglied der Feuerwehr Baar. Zurzeit absolviert er die anspruchsvolle Ausbildung zum Feuerwehroffizier.

Beim Apéro bleibt dann Zeit, persönliche Fragen zu stellen

In einem rund einstündigen Gespräch wird Moderator Thomas Inglin zahlreiche Fragen aufwerfen: Wie ist die Feuer-



Thomas Inglin (von links) moderiert an der «Tour de Baar» ein Gespräch mit Roger Widmer (Kommandant Feuerwehr Baar), Roland Fässler (Feuerwehrinspektor) und Fabian Stocker (Offizier in Ausbildung). Bild: Daniel Frischherz

wehr Baar heute aufgebaut und organisiert? Was hat sich in den letzten Jahrzehnten verändert? Welche Aufgaben hat die Feuerwehr heute zu bewältigen? Wie präsentiert sich eine gute Feuerprävention in den eigenen vier Wänden? Was kostet ein Fehlalarm? Und warum war der erst 1947 verschundene Dorfbach, der offen durch die Leingasse und die Dorfstrasse floss, so wichtig für die Feuerwehr? Abschliessend lädt der Gemeinderat alle Besucherinnen und Besucher herzlich zum persönlichen Austausch und zu einem Apéro ein.

Philippe Bart

Samstag, 22. September, 10 bis 12.30 Uhr, Feuerwehrgebäude Baar, Rigistrasse 9.

Anzeige

In den Gemeinderat

Oliver Wandfluh

SVP
Die Partei des Mittelstandes